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Interclub online del 12 gennaio 2021 
 

 

RENDICONTAZIONE GLOBAL GRANT 

“ALFABETIZZAZIONE MAMME A SCUOLA” 

 

 

 

Il  

 

 

 

Il giorno 12 gennaio 2021, alle ore 20,15, si è tenuto l’Interclub per la 

rendicontazione del Progetto Global Grant “Alfabetizzazione Mamme a 

Scuola”.Numerosa è stata la partecipazione dei Soci sia da parte dei 

Club di Brianza 2, che del Rotary Club de S. P Tremembé, collegato 

online. 
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Ha aperto l’incontro il Presidente del R.C. Varedo e del Seveso, Pierluigi 

Lenarduzzi, che ha dato il benvenuto al Governatore del Distretto 4430 

del Brasile, al Presidente e al Past-President del Club de S. P. 

Tremembè e all’Assistente del Governatore, Davide Gallasso, in 

rappresentanza del Distretto 2042.  

Il Presidente ha riepilogato le linee guida del Progetto Global Grant, che 

ha permesso di rispondere alle esigenze del territorio ed ha potuto 

essere realizzato grazie al contributo offerto dal Club Varedo e del 

Seveso, dal Club de S. P. de Tremebè e dai Club di Brianza 2. Ha poi 

evidenziato la conclusione del Progetto con il passaggio del Corso al 

CPIA. 

Al termine della Presentazione, Giorgio La Gioia, Referente per la Rotary 

Foundation, ha riferito in Portoghese una sintesi del discorso del 

Presidente del Club ed ha proseguito con la presentazione delle fasi del 

Global Grant, attraverso le attività delle varie Presidenze: 

PRESIDENTE 
ANNO 

ROTARIANO ATTIVITA’ 

GAETANO BOVENZI 2017-2018 

 Maturata la possibilità di un Service Rotariano per 
rispondere a un chiaro bisogno del territorio 

 Valutata la disponibilità della Fondazione “la Versiera1718” 
per la realizzazione di un service 

 Scelto l’ambito dell’offerta relativa all’ Alfabetizzazione di 
donne straniere con figli in età scolare 

 Presi contatti con il Comune di Varedo e La Fondazione “La 
Versiera 1718” 

ROSSANA VENEZIANO 2018-2019 

 Individuati I ruoli dei vari soggetti coinvolti nel Progetto 

 Ottenuta l’adesione dei Club Brianza 2 e individuato il Club 
Straniero 

 Presentata la domando per il Global Grant 

 Effettuati I vari interventi sulla Villa 

 Avviato il corso con il Coordinamento Didattico e i Volontari 
da marzo a giugno 2019 

DANIELA PEREGO 2019-2020 

 Prosecuzione del corso fino al febbraio 2020, sospeso per 
emergenza Covid-19 

 Sottoscritta la Convenzione per il Passaggio al CPIA 

 Redatto Report Intermedio 

 Archiviata la Documentazione del corso 

PIERLUIGI LENARDUZZI 2010-2021 

 Sottoscritta Presa d’Atto del Passaggio del Corso al CPIA 

 Richiesta alla TRF l’autorizzazione per l’acquisto di tablet da 
fornire in dotazione per le alunne 

 Organizzato l’Interclub per la Rendicontazione il 12 gennaio 
2021 

 Stesura Report Finale entro marzo 2021 
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Ha poi mostrato alcune foto relative alla sistemazione della Sala delle Carrozze 
e dei relativi Servizi Igienici, evidenziando gli interventi che sono stati 

effettuati con il contributo del Rotary. 
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Ha concluso il suo intervento con la rendicontazione contabile delle spese 
sostenute tramite il contributo dato alla Versiera per la sistemazione della Sala 

delle Carrozze e dei Servizi Igienici, e dei costi per la gestione del Corso. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Ha, quindi, riassunto in lingua portoghese il suo intervento per i soci del 
Club straniero. 

 
E’ stata data successivamente la parola al Past-President, Daniela Perego, per 

la presentazione dell’attività svolta dal Club per garantire la continuità dello 
sviluppo del Corso. 

Ha messo in evidenza i rapporti 
istituzionali che si sono dovuti 

attivare per lo sviluppo del 
percorso didattico, quale la visita 
delle mamme straniere al 

Consultorio di Varedo, previa 
autorizzazione dell’ASST di 

Monza, che ha messo a 
disposizione il proprio personale 
l’intera mattinata per la 

presentazione dell’attività da loro 
svolta. 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sintesi entrate e uscite 

 Entrate                                33.118 euro 

 

Uscite per ripristino VB                   21.452 euro 

Uscite per didattica                    10.665 euro 

Uscite per spese varie                         610 euro 

Saldo disponibile                                  391 euro 
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Dettagliata è stata anche la descrizione dell’iter seguito attraverso i diversi 
incontri istituzionali, che si sono tenuti per la stesura della Convenzione per il 

Passaggio del Corso “Alfabetizzazione Mamme a Scuola” al CPIA con il 
coinvolgimento dell’Ente Comunale, La Fondazione “La Versiera 1718”, il 

Rotary Club Varedo e del Seveso e  il CPIA di Monza e Brianza: 
 

27 giugno 2019 

 
Incontro presso il Comune di Varedo per la presentazione della proposta di 
passaggio del corso “Alfabetizzazione Mamme a Scuola“ dal R.C. Varedo e del 
Seveso al CPIA Monza Brianza 
 

29 novembre 2019 

 
Incontro presso il CPIA di Monza e Brianza per la sottoscrizione della 
Convenzione di Dettaglio tra R.C. Varedo e del Seveso e CPIA Monza e 
Brianza, con la definizione degli accordi in vista della Convenzione per il 
passaggio del Corso 
 

05 dicembre 2019 

 

Incontro presso il Comune di Varedo per la sottoscrizione della Convenzione 
per Il Proseguimento del Corso di “Alfabetizzazione Mamme a Scuola» tra 
R.C. Varedo e del Seveso, Comune di Varedo. Fondazione “La Versiera 1718” 
e CPIA Monza e Brianza 

 

28 ottobre 2020 

 
Incontro presso la Villa Bagatti Valsecchi di Varedo per la sottoscrizione da 
parte del R.C. Varedo e del Seveso, del CPIA di Monza e Brianza, del Comune di 
Varedo e della Fondazione” La Versiera 1718” della Presa D’Atto del passaggio 

del Corso di Alfabetizzazione al CPIA Monza e Brianza. 
 

 

L’intervento si è concluso con la presentazione della Targa posata nella Sala 

delle Carrozze della Villa Bagatti Valsecchi a testimonianza del contributo 
offerto dal Rotary per la realizzazione dell’aula didattica. 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

    8 

Dopo la sintesi della relazione in lingua portoghese, è intervenuto Emilio 
Mondani per presentare l’attività di Alfabetizzazione svolta dai docenti 

volontari per il Corso “Alfabetizzazione Mamme a Scuola”, finalizzato all’ 
alfabetizzazione di lingua italiana e rivolto alle cittadine extracomunitarie 

mamme, abitanti nel territorio. 
 
E’ stata presentata la scansione del Corso in tre periodi: 

 Aprile- Maggio 2019 
 Settembre – Dicembre 2019 

 Gennaio - Febbraio 2020, con interruzione del corso a causa del Covid-
19 

 

Le alunne iscritte al corso in possesso dei requisiti di legge sono state una 
trentina, seguite da sei docenti volontari, di cui cinque donne, tutte laureate e 

abilitate all’insegnamento con la collaborazione della Coordinatrice Didattica. 
 

Ogni lezione si è strutturata su tre momenti: 
 Conversazione di avvio 
 Lezione interattiva su tema in situazione completa 

 Educazione Civica, relativa a Servizi Anagrafici e Sanitari 
In base ai livelli di partenza delle allieve, si sono formati due sottogruppi: 
 
 
 
 
 
 
 
 

La frequenza alle lezioni è stata in parte condizionata dagli impegni familiari. 
 

Il risultato dell’iniziativa è stato positivo sia per l’integrazione culturale delle 
corsiste, che per la relazione interculturale delle allieve, confermata dagli 
eventi aggregativi che hanno permesso alle mamme di esprimere e valorizzare 

competenze proprie. 
 

Dopo la sintesi in lingua portoghese dell’ultimo intervento, è stato dato spazio 
ai partecipanti. 
 

Il Governatore del Distretto Brasiliano 4430 ha ringraziato per l’opportunità 
offerta per un confronto diretto con gli altri soggetti coinvolti ed ha dichiarato 

la propria soddisfazione per il traguardo raggiunto tramite il progetto. 
Anche il Presidente del Club de S. P. Tremembè ha espresso il proprio 
compiacimento 

 
Il rappresentante del Distretto 2042 Davide Gallasso ha ringraziato i Club per 

l’attività svolta e si è compiaciuto per il risultato ottenuto.  
 
Ha concluso l’Interclub il Presidente del Club ospitante che ha ringraziato i 

partecipanti per la loro presenza ed ha espresso l’augurio per una nuova 
opportunità di collaborazione. 

 
L’incontro è terminato alle ore 22,15. 

LIVELLO A1 

del QCER 

LIVELLO A2 

del QCER 
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Conviviale del 26 gennaio 2021  
 

 

L’incontro online del 26 gennaio 2021 con inizio alle 20,30, è stato 

dedicato al Giorno della Memoria, con la presentazione da parte di 

Rossana Veneziano delle iniziative realizzate per mantenere vivo il 

ricordo della Shoah. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rossana Veneziano ha introdotto l’argomento con il racconto della 

bambina di Desio, figlia di Ebrei, salvata da una vicina di casa che ha 

fatto credere ai nazisti che fosse sua figlia. 

La mamma e la nonna della bambina furono invece portate prima a S. 

Vittore e poi indirizzate ad Auschwitz, dove morirono. 

La bambina fu in seguito ospitata nel Convento delle Suore a Desio. 

 

Ha proseguito con la presentazione del Progetto  

 

MEMI – Attiviamo la memoria 

che intende dare nuova vita ai luoghi della memoria a Milano, 

coinvolgendo attivamente gli abitanti. 
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I percorsi riportati in una Mappa rimandano a eventi significativi della 

narrazione storica della Comunità Ebraica Milanese. 

Quattro sono stati i luoghi citati in quanto più significativi per i fatti 

accaduti: 

Carceri San Vittore 

Alcuni raggi del carcere vennero 

requisiti dai tedeschi per 

raccogliere gli ebrei e i detenuti 

politici 

Una targa ricorda l’aiuto offerto da 

parte del secondino del carcere 

schivo ai prigionieri Ebrei. 

Stazione Centrale 

Tra il 1943 e il 1945, dal binario 21 

della Stazione Centrale di Milano 

partirono ventitré treni diretti ad 

Auschwitz. 

Il luogo è stato, poi, trasformato 

nel Memoriale della Shoah di 

Milano 
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Municipio 

Utilizzato per il censimento degli 

Ebrei 

 

 

 

 

Albergo Regina  

Luogo di tortura di ebrei, partigiani e 

oppositori del nazifascismo 

 

 

 

 

 

Il percorso Riattiviamo La Memoria a Milano propone alcuni 

 

TEMI 

che rimandano al racconto di eventi nodali nella narrazione storica della 

comunità milanese tra il 1938-1948, dalla frattura provocata nella 

società dalle leggi razziali fino all’entrata in vigore della Costituzione 

Repubblicana. 

E’ stato anche richiamato il ruolo del CDEC, Fondazione Centro di 

Documentazione Ebraica Contemporanea, l’Istituto storico culturale 

indipendente con sede a Milano, che promuove lo studio delle vicende 

storiche, della cultura e della realtà degli ebrei, con particolare 

riferimento all'Italia e all'età contemporanea. Durante l’anno il CDEC ha 

proseguito l’opera di posa delle Pietre D’inciampo per persone degne di 

memoria. 
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Sul sito della provincia di Monza e Brianza per la giornata della memoria 

è stata pubblicata la locandina “Parole di Memoria”, che raccoglie gli 

eventi della settimana dedicata alla memoria della Deportazione. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Rossana ha concluso la sua presentazione, segnalando la possibilità 

offerta dallo Yad Vashem di associare il proprio nome a quello di un 

ebreo vittima dell’olocausto. 

 

Dopo la sua presentazione sono state avanzate varie proposte di 

progetti ed attività di possibile interesse del Club: 

 

 La partecipazione ad un progetto di un’Associazione di ragazzi 

disabili per l’apertura di una pizzeria a Bovisio Masciago con il 
coinvolgimento di ragazzi autistici. 

 Un Progetto per la diagnosi precoce di malattie della vista agli 

adolescenti. 
 Un Progetto per il supporto a bambini ed adolescenti con disagi e 

difficoltà familiari e scolastiche, con esempi di attività già in atto 
in forma di volontariato presso alcuni Oratori. 

 

Giorgio La Gioia ha presentato la situazione del Progetto Forti e Liberi 

con le problematiche relative allo svolgimento delle attività previste in 

questo periodo di emergenza. 

 

La conviviale è terminata alle ore 22,30. 
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Conviviale online del 9 febbraio 2021 
 

Il giorno 9 febbraio 2021 è stata organizzata dal Rotary Club Varedo e 

del Seveso una conviviale d’eccezione, estesa anche ai Club di Brianza 

2, per incontrare e conoscere la ricercatrice Annalisa Bergna, nativa di 

Paderno Dugnano, che il 19 ottobre 2020 ha ricevuto l’onorificenza di 

Cavaliere al Merito della Repubblica Italiana dal Presidente della 

Repubblica, Sergio Mattarella, per l’impegno e la dedizione nella lotta al 

Covid-19. 

 

 

 

 

Insieme con lei sono stati nominati Cavalieri i colleghi del team 

dell'ospedale Sacco e dell'Università degli studi di Milano diretto da 

Claudia Balotta, composto da Giangugliemo Zehender, professore 

associato e dai ricercatori Arianna Gabrieli, Alessia Lai, Maciej Stanislaw 

Tarkowski. 
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Annalisa Bergna, 30 anni, originaria di Paderno Dugnano, laureatasi nel 

2016 in Biologia all’Università Bicocca di Milano, ha svolto un anno di 

tirocinio al Sacco, dove poi è rimasta ed ha preso parte alla ricerca sul 

Coronavirus. 

 

 

 

 

 

 

 

La partecipazione alla Conviviale, effettuata on line, è stata numerosa e 

molto partecipata sia per l’interesse dell’argomento, che per il desiderio 

di condividere con la ricercatrice la sua opera eccezionale. 

Il Presidente del Club, Pierluigi Lenarduzzi, ha ringraziato la dott.ssa 

Bergna per aver accettato l’invito a voler rendere i Soci partecipi della 

sua esperienza ed ha espresso il proprio apprezzamento e quello 

dell’intero Club per il prestigioso riconoscimento da lei ricevuto. 

La dott.ssa Bergna ha ringraziato per l’invito ed ha illustrato il percorso 

di ricerca effettuato insieme ai colleghi dell’Ospedale Sacco di Milano, 

che ha permesso di isolare, a fine febbraio 2020, il ceppo italiano del 

Coronavirus sui primi pazienti di Codogno, dopo la scoperta dei primi 

casi di contagio in Italia. 

I loro studi hanno portato a identificare i primi 3 genomi completi e a 

ricostruire l’inizio e lo sviluppo dell'epidemia con nuove ipotesi sulla 

trasmissibilità del virus.  

Nella ricerca sviluppata, le immagini al microscopio elettronico mostrano 

le particelle virali attaccate alle membrane delle cellule e la loro tipica 

corona di glicoproteine superficiali. 

Ottenere il ceppo autoctono del nuovo coronavirus è stato importante 

da un punto di vista epidemiologico e anche per lo studio di un 

eventuale vaccino. Avere a disposizione il virus ha permesso di poterlo 

studiare attentamente anche ai fini della messa a punto di test per la 

ricerca degli anticorpi sempre più mirati e studiare gli effetti di diversi 

farmaci ed eventuali nuovi approcci. 
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Per la ricerca italiana è stato un traguardo eccezionale. 

La relazione della dott.ssa Bergna è stata seguita con grande interesse 

e partecipazione; diverse sono state le domande rivolte dai Soci al 

termine del suo intervento, con una particolare curiosità verso l’uso dei 

vaccini ed i loro effetti. 

Oltre al racconto delle varie fasi dell’evoluzione dello studio del virus la 

dott.ssa Bergna  ha ricordato l’immensa emozione provata quando a lei 

ed ai colleghi è stata comunicata la notizia dell’assegnazione del 

Cavalierato al Merito della Repubblica Italiana 

In molte occasioni del suo intervento non ha mai smesso di 

raccomandare, da studiosa e ricercatrice, la vitale importanza nel 

mantenere viva l’attenzione sulle norme di distanziamento, sull’uso 

della mascherina e sull’igienizzazione delle mani. 

Qualsiasi studio o ricerca potrebbe essere vanificata da una mancata 

attenzione alle pratiche giornalmente raccomandate da medici e dal 

Ministero della Salute. 

Al termine dell’incontro il Presidente ha ringraziato la dott.ssa Bergna 

per aver offerto ai Soci  l’occasione di poter apprezzare e condividere un 

momento così speciale dell’attività di ricerca da lei svolta con passione 

ed entusiasmo.  
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Progetto PCTO - 26 febbraio 2021 

 

PROGETTO PCTO CON IIS VERSARI - CESANO MADERNO 

(PCTO =  Percorsi Per Le Competenze Trasversali e L’Orientamento) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il 26 febbraio 2021 ,alle ore 15,00, si è tenuto presso l’IIS VERSARI di 

Cesano Maderno il primo degli incontri online programmati per la 

realizzazione delle attività di Formazione PCTO, in base alla 

Convenzione siglata con l’Istituto da parte del RC Varedo e del Seveso e 

del RC del Meda e delle Brughiere per l’attività di Formazione con gli 

Studenti. 

Considerata la ricchezza degli interventi programmati e la disponibilità 

offerta dai relatori, è stata predisposta una scheda per indicare i punti 

essenziali della presentazione, dato che gli interventi nel corrente anno 

potranno essere svolti solo in modalità online, vista l’emergenza 

sanitaria in atto. 

E’ stata questa una bella scommessa per i nostri Club, abituati ad 

interventi di formazione in presenza in un percorso che ha visto 
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coinvolti per ben quattro anni Soci ed esperti Rotariani come relatori 

nell’ambito della Legalità e dell’alternanza Scuola Mondo del lavoro  

presso l’Istituto Versari  

 La presentazione di Stefano  Sordi è stato l’esordio dell’attività 

programmata e la prima esperienza in modalità DAD. 

 

Prima di dare la parola al Relatore, la prof.ssa Nodari ha verificato che 

tutti gli studenti fossero collegati online. 

 

 

Stefano Sordi ha iniziato il suo intervento , 

presentando la storia della sua attività commerciale, iniziata dal nonno 

dopo la prima guerra mondiale e portata avanti dai figli e 

successivamente dai nipoti. 

Per far meglio  comprendere agli studenti la tipologia dell’attività svolta, 

ha proiettato un video  relativo alla logistica e ai processi per la 

produzione dei gioielli e la riparazione degli orologi. 

Il filmato ha evidenziato gli aspetti più significativi della particolare 

precisione e attenzione che occorre riporre nella lavorazione dei vari 

oggetti. 

 

 

 

 

 



 

 

    18 

Ha poi delineato le linee guida della sua attività, evidenziando 

l’importanza del rapporto con i BRAND e con i fornitori principali e la 

necessità di instaurare rapporti di fiducia con le Istituzioni, con 

particolare attenzione all’impatto sociale sul territorio. 

Ha messo in evidenza anche il comportamento e le strategie adottate 

durante la pandemia quali : la vendita a domicilio, sperimentata per la 

prima volta, e l’istituzione di un sito online per agevolare la scelta dei 

prodotti da parte dei clienti. 

Al termine della presentazione sono state poste diverse domande sia 

dall’insegnante, che dagli studenti, alle quali Sordi ha risposto, 

arricchendo i concetti già espressi e completandoli con l’indicazione 

degli strumenti utilizzati dal mercato per indirizzare i gusti e le esigenze 

dei clienti. 

Ha concluso il suo intervento con un messaggio rivolto ai ragazzi , 

invitandoli ad assecondare  nella scelta della professione le proprie 

tendenze e attitudini in modo da appassionarsi poi al proprio lavoro . 

La professoressa Nodari ha ringraziato Sordi e il Rotary per la 

disponibilità offerta, assicurando che l’informazione acquisita verrà 

utilizzata per arricchire l’attività svolta durante le lezioni in classe. 
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